

# 平和を求めめる女性の発言相次ぐ 今年も直江津空襲と平和を考える集い



が何人も発言され、心に残りまし  
た。女性の平和を求めめる思いの強  
さを感じました。

発言者のひとり、関口サトノさ  
んは90歳、張りのある若々しい声  
で、「女性に徴兵制が適用されな  
かったから生き延びてきた。夫は  
戦友に妻子を頼むという言葉を残  
しシベリアで亡くなった。私には  
同級生に20人の男性がいたが17人  
戦死した。男性はありつたけ犠牲  
になった。私は満洲から引き上げ  
てきて荒れ野原となった日本の国  
土を眺めてどうやって生きるべき  
かを考え、二度と戦争をしてはな  
らないと大決心をした。精一杯、

平和のために頑張りたい」と訴え  
ました(画像)。  
集いには佐藤敏市議と日本共産  
党上越市議団全員も参加、平和へ  
の思いをのべました。

## 大竹ハルエさんの体験記も

ところで、昨年、上越市が発行  
した『戦争体験談集』の中に大竹  
ハルエさんの直江津空襲体験記が  
載っています。大竹さんは近くの  
顕法寺の山に山菜採りに出かけて  
いました。山頂にいた時、見たこ  
ともない大きな飛行機が尾神岳の  
方に飛んで行き、すぐに引き返  
し、「まもなく、山々が揺れて  
木々が波立ち、『ドカーン、ゴ  
ーゴー』」。ハルエさんは、恐  
怖で山中の地面に伏したと記して  
おられます。

## 吉川区内の路線バスの変更は7月から

黒井公園での平和の集いに久し  
ぶりに参加してきました。194  
5年(昭和20年)5月5日の直江  
津空襲で米軍のB29は信越化学直  
江津工場を爆撃目標としました。  
爆弾は目標はずれ、黒井公園近  
くに落ちて3人が犠牲になりました  
。この集いは直江津空襲に思い  
を馳せ、犠牲者の鎮魂と平和を考  
えることを目的に毎年開かれてい  
るものです。

集いは地元の関川幹雄さんの挨拶  
からはじまり、児童文学作家の  
杉みき子さんの朗読、地元詩吟愛  
好会のみなさんによる吟詠、参加  
者による戦争体験と平和の訴えと  
続きました。  
この日の集いでは女性の皆さん

上越市公共交通活性化協議会と  
地域交通会議がこのほど開催さ  
れ、デマンドバス実証運行業務等  
の委託先の決定、安塚区、頸城  
区、吉川区における路線バスの変  
更について協議が行われました。

この結果、デマンドバスの実証  
運行については、申請手続きの関  
係で当初の計画より一か月遅れ  
て、7月1日から来年の3月31日  
まで行われることになりました。  
吉川区内の実証運行業務を行う  
のは頸北観光バス株式会社です。  
また、アンケート調査(3回予

定)などを通じて評価検証業務を  
行う業者についてはこれから決め  
るとのことです。

吉川区内における路線バスの路  
線と運行系統の変更の概要は下表  
の通りです。この変更に伴うダイ  
ヤ改正も7月1日から実施されま  
す。詳しいお知らせは近いうちに  
総合事務  
所から出  
ますの  
で、それ  
をご覧ください。



【ニシキゴロモ】代  
石地内にて撮影。

変更前				変更内容	変更後			
路線名	運行系統				路線名	運行系統		
	起点	主な経由地	終点	起点		主な経由地	終点	
山直海線(1)	柿崎	原之町	尾神	—	山直海線(1)	変更なし		
山直海線(2)	柿崎	原之町	村屋	—	山直海線(2)	変更なし		
泉谷・勝穂循環線	原之町	平等寺	原之町	系統の延伸	泉谷・勝穂循環線	原之町	平等寺	吉川中学校
吉川西部循環線A	原之町	くびき駅	原之町	路線名変更、系統の一部廃止・新設	くびき駅線	原之町	くびき駅	原之町
吉川西部循環線B (竹直・旭地区循環線)	原之町	長峰	原之町	路線名変更、系統の一部廃止	吉川西部循環線	原之町	長峰	原之町
鶉の浜線	原之町	梶	鶉の浜	路線の廃止				
				路線の新設	上下浜駅線	原之町	長峰	上下浜駅



NO 1396  
2009.5.10

発行・編集 日本共産党上越市議 橋爪法一  
TEL 548-3628 (有線) 4867  
E-mail hasiznyg@ruby.ocn.ne.jp  
URL http://www.hose1.jp/